



Protokoll für die Sitzung am 03.05.2016

Formalia

I. Feststellung der Anwesenheit

- Sitzungsbeginn 18.35 Uhr
- beschlussfähig mit 10 von 12 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

Mitglied/Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Alina Peesel	X		
Andre Berger	X (ab 19.40)		
Anna Domanja			X
Benjamin Gutzmann	X		
Eklavyya Popat			X
Fabian Rostan			X
Fiona Heiser	X		
Jonas Jäckel	X		
Jonas Schmidt			X
Lisa Bauer	X		
Luisa Kauert	X		
Maike Wehmeier			X
Norman Lampe	X		
Paulina Petrat		X	
Pia Ebeling	X		
Robert Schlick			X
Stefanie Kohl			X
Thilo Buchien	X		
Tim Deutschmann			X
Tom Franitza	X		

- Gäste: Stephan Becker

II. Genehmigung der Tagesordnung: genehmigt.

III. Genehmigung alter Protokolle: vom 26.04.2016

- Genehmigung des Protokolls vom 26.04.2016 vertagt.



IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls) nicht gegeben.

V. Sitzungsleitung: Norman Lampe, **ProtokollantIn:** Alina Peesel

VI. Tagesordnungspunkte

1. Kurzurückblick Vernetzungstreffen – Tom, Norman, Jonas J., Benjamin

Wenig relevante Informationen für den FSR Hydro, Referate des StuRa haben sich vorgestellt und für Mitarbeit geworben. Außerdem wurden Themen der UFaTa weiter besprochen. Es soll außerdem ein Kalender für die Veranstaltungen aller FSR erstellt werden – zurzeit wird noch nach einer geeigneten Plattform dafür gesucht.

2. Crime Campus – Thilo, Luisa

Der FSR Hydro sagt seine Teilnahme am CC ab, da sich kein Verantwortlicher für die weitere Planung findet.

3. Strukturierung der Sitzung – Alina

Alina möchte die Sitzung effektiver gestalten und schlägt folgende Punkte vor:

- Rückblicke kurz halten, nur wesentliche Veranstaltungen
- Nur TOPs auf die Liste, die explizit beantragt wurden
- Berichte aus den Gremien am Anfang und schriftlich
 - o Diskussion: Schriftlich ist oft zeitlich schwierig, da die meisten Gremien montags stattfinden und der Text nicht rechtzeitig fertig wird. Die schriftlichen Texte sollten trotzdem verfasst werden.
Berichte aus den Gremien ermüden oft, deshalb könnten sie zwar vorgezogen, aber als letzten TOP gestellt werden.
Meinungsbild: Soll die aktuelle Struktur geändert werden?
9 dafür, 2 dagegen.
Meinungsbild: Sollen die Berichte aus den Gremien vor den eigentlichen TOP's behandelt werden?
7 dafür, 4 dagegen.
Außerdem soll die Tabellenform gelöscht werden, da sie sich schlecht lesen lässt. Die Berichte sollen zukünftig auch verschriftlicht werden und bis spätestens Sonntag rumgeschickt werden, damit sie als Anhang in das aktuelle Protokoll eingefügt werden können.
- Ergänzungen: Die Sitzungen könnten pünktlicher beginnen, bisher halten sich die Verspätungen allerdings im Rahmen. Um lange Diskussionen zu vermeiden, könnte auch die Sitzungsleitung wieder stärker eingreifen. Außerdem sollten GO-Anträge öfter gestellt werden. Zurzeit gibt es auch sehr viele Meinungsbilder, die manchmal unnötig sind oder zu früh erstellt werden – sie sollten am Ende einer Diskussion stattfinden.



4. Bannervorschläge – Fiona, Luisa

Meinungsbilder:

Vorschlag 1b: 9 dafür, 2 dagegen.

Vorschlag 1b_1: 0 dafür, 11 dagegen.

Vorschlag 1b_2: 3 dafür, 8 dagegen.

Vorschlag 1b_3: 1 dafür, 10 dagegen.

Vorschlag 1b ist als neues FSR-Banner angenommen.

5. Filmabend - Stephan

Im Sitzungszimmer der Hydrologie ist seit kurzem eine Leinwand installiert. Dort könnte man FSR intern mal einen Filmabend machen.

6. Anstehende Aufgaben/Termine/Sonstiges

a. Sonstiges / Informationen:

i. Kühlschranksausleihe – Thilo

Es sollte demnächst ein Ausleihe-Formular vom Finanzer auf dem Rechner erstellt werden, um Ausleihen zu vereinfachen.

ii. StuRa-Wahlkampagne am 12.5. - Fiona

iii. Ö-Recht-Problem - Thilo

Die Ö-Recht Klausur wurde offensichtlich unterschiedlich bewertet. Jetzt wird den Studenten mit Verweis auf die Prüfungsordnung der jur. Fakultät nach dem bereits verstrichenen Einsichtstermin die weitere Einsicht verwehrt. Dieses Vorgehen ist allerdings nicht regelkonform, da für Lehrimporte weiterhin die Hydro-Prüfungsordnung gilt. Allgemein gilt außerdem, dass eine Verschlechterung der Noten nicht möglich ist. Eine generelle Neubewertung kann nicht erzwungen werden. Thilo bleibt Ansprechpartner für dieses Problem.

iv. Jonas J. fragt nach einer Vorstellungsveranstaltung für die Vertiefungsrichtung, da wohl viele Zweitis noch unsicher sind. Norman verweist auf den Uni-Tag am 28.5, der als eine solche Informationsveranstaltung dient. Eine extra Veranstaltung war von professorischer Seite aus wohl mal geplant, daraus hat sich bis jetzt allerdings nichts ergeben. Die Professoren sollten dafür allerdings stärker für den Uni-Tag werben.

19.40 Uhr: GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Andre betritt die Sitzung.

Meinungsbild: Wer ist dafür, dass der Uni-Tag als Informationsveranstaltung für die Zweitis reicht?

7 dafür, 4 dagegen.



- b. Anstehende Aufgaben
 - i. Gummiringe, Flipchartbögen über TUUWI bestellen
 - ii. FSR-T-Shirts bestellen
 - iii. Gruppenfoto mit neuen T-Shirts
 - iv. Leitfaden Spieleabend, Grillen ergänzen
- c. TOPs für die nächste Sitzung:
- d. Sitzungsleitung und Protokollant für nächste Sitzung: Sitzungsleitung Tom, Protokollant Andre
- e. Termine
 - i. 3.5. Arche Nova Vortrag
 - ii. 04.05. – 08.05. StuMeTa in Kiel
 - iii. 6.5. Raumanträge ESE
 - iv. 10.5. LaNaWi-Treff
 - v. 12.05.2016 von 17:00 bis 19:30 Stura-Wahlkampagne BZW
 - vi. 28.5. Uni-Tag
 - vii. 2.6. Wasserball
 - viii. 3.6 Vernetzungstreffen bei den Baulngs
 - ix. 4.6. Stuko-Workshop zu Änderungsvorschlägen
 - x. 10.6. LaNaWi
 - xi. 17.6. Wasserseminar
 - xii. 3.7. Schlauchboottour
- f. Themen für Newsletter: Helfer für Wasserseminar, Uni-Tag

7. Berichte aus den Gremien und to-do für die nächsten Sitzungen der Gremien

Gremium	Entsendete Studenten bzw. FSR-Vertreter	TOPs
Studienkommission	Tom, Lisa, Stephan B., Stephan K., Maïke	War am 2.5., Bericht am Ende.
Fachausschuss	Stefanie, Fiona	Am 23.5.: SHK für Wasserseminar?
Studentenrat	André	War am 28.4. (Sondersitzung) Es war eine kurze Sitzung, die nur nötig war, weil zu viele TOP's offen waren. Das Projekt StuRa Auto ist wohl gescheitert.
Prüfungsausschuss	Thilo, Tim, Paulina	
Fakultätsrat	Stefanie	

Sitzung um 19.57 Uhr geschlossen.



Bericht der Studienkommissionssitzung 02.05.16
(nächste Sitzung: Montag 04.07.16 um 14 Uhr)

Stephan Krüger hat kein Stimmrecht, wird als Gast eingetragen.

Lehrevaluation SS 2016

Der Vorschlag die Evaluation von studentischer Seite zu übernehmen trifft auf viel Zustimmung. Dieses Semester wird sie in geplantem Umfang stattfinden, da die Fragebögen schon gedruckt wurden. Es spricht nichts dagegen, den Evaluationsumfang für das Wintersemester zu erweitern. Dieses Sommersemester werden der Master HSE sowie die zweiten und vierten Semester der Hydrowissenschaften evaluiert. Statistik Software zum Vergleich der Veranstaltungen innerhalb der Fachrichtungen kann eingeführt werden, wird eventl. in nächster Stuko besprochen.

Plätze für Praktikumsmodul HSE

Es gestaltet sich schwierig englischsprachige Plätze für das Praktikumsmodul MHSE26 zu finden. Wer geeignete Firmen bzw. Institutionen kennt, soll diese an Herrn Bernhofer oder Frau Görner herantragen.

Uni Tag

Am Uni Tag werden viele Vorträge zu den Masterstudiengängen angeboten. Studenten, die in ihrer Entscheidung noch nicht gefestigt sind, sollen diese unbedingt wahr nehmen. Außerdem soll der Uni Tag noch über andere Mittel als den Newsletter beworben werden um die studentische Teilnehmerzahl zu erhöhen.

Lehrbericht

Die Daten der Statistiken stammen aus dem ZQA. Fakultätslehrbericht kommt bis zum 30.05. in Fakra. Fragliche Zahl der weiblichen Studienanfänger wird nachgeprüft. Promotionszahlen sollen für nächsten Lehrbericht zusammengefasst bzw. sinnvoller aufgeschlüsselt werden. „Wiederbesetzung“ der Professur Wasserversorgung kann auch namentlich andere Professur zur Folge haben. Umzug des Prüfungsamtes wird ergänzt, eventuelle negative Auswirkungen davon sollen im nächsten Lehrbericht bemängelt werden. „...steigende Studentenzahlen...“ gestrichen. Lehrbericht mit Änderungen einstimmig angenommen, korrigierte Endfassung wird nachgereicht.

Zugangsausschüsse für Masterstudiengänge

Einstimmig angenommen.

Verschiedenes

Hydrologie Master Überarbeitung

Das erste Treffen der Fachrichtung diesbezüglich hat im März stattgefunden, erste strukturelle



FSR Hydrowissenschaften

Umweltwissenschaften der TU Dresden

Änderungsansätze wurden besprochen. Genauer ist darüber im Protokoll einzusehen, welches bei David Schübel abgeholt werden kann. Es folgt ein Zweites Treffen im September.

Änderungssatzungen

Wurden Ende März vom Rektor unterschrieben, gelten jetzt.

TU Dresden
FSR Hydrowissenschaften
Helmholtzstraße 10
01069 Dresden

info@fsr-hydro.de
www.fsr-hydro.de

Ostsächsische Sparkasse Dresden
BLZ: 850 503 00
Kto.-Nr. 3120 1965 67